

⁶ En su reunión de marzo en Santiago de Chile

La Comisión Permanente de Riicotec prioriza la puesta en marcha de 16 proyectos de cooperación durante 2015

La XXXIV Comisión Permanente de la Red Intergubernamental Iberoamericana de Cooperación Técnica, Riicotec, para el desarrollo de políticas de atención a las personas mayores y a las personas con discapacidad, reunida en Santiago de Chile los días 23 y 24 de marzo pasado, ha aprobado y priorizado la realización en 2015 de 16 proyectos de cooperación técnica, a llevar a cabo en distintos países de la región, y que contarán con financiación del Instituto de Mayores y Servicios Sociales, Imserso.

Texto y fotos I **Redacción de Enlace**



La ministra chilena de Desarrollo Social y el director general del Imserso, en el centro de la foto, presidieron la Comisión Permanente de Santiago de Chile.

ENLACE EN RED

Este fue el resultado más importante de la reunión, presidida por el secretario ejecutivo de Riicotec y director general del Imserso, el español César Antón, y en la que participaron los vocales representantes de los organismos públicos iberoamericanos que forman parte de esta Red: Pedro Khoury (República Dominicana), Ricardo Camacho (México), Zulema Villalta (Costa Rica), Olga Alicia González (Guatemala), Javier Salguero (Bolivia), Irma Esther Pérez (Perú), María Cecilia Terzaghi (Argentina), Mauro Tamayo (Chile); Neusa Pivatto (Brasil) y Begoña Gosálbez (España). La sesión fue clausurada por María Fernanda Villegas, ministra de Desarrollo Social de Chile, que estuvo acompañada por la directora general del Servicio Nacional del Adulto Mayor (Senama) de ese país, Rayen Inglés.

Este primer encuentro del órgano máximo de Riicotec entre Conferencias, con la composición resultante de la última Conferencia de Montevideo (julio de 2014), fue aprovechado también para hacer balance de las actuaciones efectuadas desde entonces en el seno de la Red. El secretario general del Imserso, Francisco Ferrándiz, que asistió al secretario ejecutivo durante las sesiones -junto a la coordinadora de Estudios y Apoyo Técnico, Mari Luz Cid, y el consejero técnico de Cooperación con Iberoamérica, José María Alonso- fue el encargado de relacionar las actividades desarrolladas, entre las cuales destacan los ocho proyectos puestos en marcha por la Secretaría Ejecutiva y varias contrapartes iberoamericanas durante el segundo semestre del pasado año.

La buena valoración de la ejecución de los proyectos de 2014 ha sido uno de los factores que explican que este año se vaya a duplicar el número de los que se ha previsto poner en marcha: 9 presentados por organismos públicos iberoamericanos competentes en materia

Proyectos aprobados 2015

Los proyectos aprobados y priorizados por la Comisión Permanente, tras un intenso trabajo de estudio y evaluación, fueron los siguientes:

- Asistencia técnica para promover mecanismos de coordinación de programas de adultos mayores. Servicio Nacional del Adulto Mayor (Senama) de Chile.
- Fomentando la inclusión laboral de personas en situación de discapacidad. Servicio Nacional de la Discapacidad (Senadis) de Chile.
- Primer Encuentro Regional de Gerontología Social. Secretaría de Inclusión Social de El Salvador.
- 4. *III Congreso Latinoamericano de Gerontología Comunitaria.* Ministerio de Desarrollo Social de Argentina.
- Capacitación para la detección precoz, referencia y atención integral de la enfermedad de Parkinson en el primer nivel de atención. Secretaría de Inclusión Social de El Salvador.
- 6. *Transitando hacia la vida independiente*. Servicio Nacional de la Discapacidad (Senadis) de Chile.
- Promoviendo la protección de las personas adultas mayores para una vida sin violencia. Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables de Perú.
- Promoviendo el ejercicio de derechos para las personas con discapacidad y sus familias en el Perú, Colombia, Ecuador, Venezuela y Bolivia.
 Consejo Nacional para la Integración de la Persona con Discapacidad de Perú.
- Sistema de cuidado para Colombia. Ministerio de Salud y Protección Social de Colombia.

- 10. Construyendo una iniciativa intersectorial e intergubernamental para promover la autonomía personal de las personas adultas mayores en situación de vulnerabilidad y riesgo social. Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social de Perú.
- Desarrollo de capacidades ocupacionales y empoderamiento social de personas con discapacidad psicosocial. Consejo Nacional para la Integración de la Persona con Discapacidad- Asociación Pro Derechos Humanos de Perú.
- 12. Congreso sobre seguridad social: análisis y perspectiva desde las pensiones contributivas y no contributivas de personas con discapacidad. Consejo Nacional de Atención Integral a la Persona con Discapacidad de El Salvador.
- Primer Congreso nacional y centroamericano de inclusión laboral y responsabilidad social empresaria.
 Consejo Nacional para la Atención a las Personas con Discapacidad (Conadi) de Guatemala.
- 14. Envejecimiento activo y prevención de la dependencia. Dirección General de Protección a la Vejez.
- 15. Asesoría técnica para la implementación de un centro residencial integral para personas con discapacidad en condición de abandono. Secretaría Nacional de Discapacidad de Panamá.
- Centros de acogida para personas adultas mayores. Ministerio de Justicia de Bolivia.

8

Los proyectos se desarrollarán durante el segundo semestre del año





Distintos momentos de la reunión de la Comisión Permanente de Riicotec en Santiago de Chile.

de adultos mayores y 7 propuestos por organismos responsables de políticas de discapacidad.

Estos proyectos está previsto que se desarrollen durante el segundo semestre de 2015, una vez que entre el Imserso y las contrapartes proponentes se establezcan los detalles de su realización: programa, fechas, presupuesto, expertos intervinientes, etc.

En la clausura, tanto la ministra de Desarrollo Social de Chile como el secretario ejecutivo de Riicotec y director general del Imserso de España, pusieron de relieve en sus intervenciones la eficacia de las reuniones mantenidas en los dos días de intenso trabajo y, de manera muy especial, la necesidad de realizar acciones conjuntas de cooperación en materia de con adultos mayores y de personas con discapacidad, sectores de la población necesitados de una especial atención en línea con la defensa y protección de los

derechos humanos a los que son acreedores por los poderes públicos.

Por otra parte, los participantes en esta Comisión Permanente destacaron el importante papel desempeñado por Riicotec, una red de cooperación que hace posible que los países iberoamericanos estén en contacto en materia de adultos mayores y personas con discapacidad y que es un excelente medio para la realización de proyectos por los distintos países.

Los asistentes, que aprovecharon este encuentro para dar a conocer las actuaciones nacionales llevadas a cabo en los últimos meses, destacaron la relevancia que para la articulación de políticas hacia los sectores de población vulnerables tienen instrumentos como la *Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad* o la *Convención Interamericana sobre Derechos Humanos de las Personas Mayores.*